

einem andern Leben, wieder muß gut gemacht werden. Als Theolog stieg ich in meinen Gedanken noch höher und betrachtete überall die Eitelkeit des Lebens und noch mehr die Eitelkeit unserer irdischen Hoffnungen, die oft an Kleinigkeiten scheitern, und daß unsere Hoffnung wie unser Glaube, ohne die Offenbarung, in solchen Umständen wie diese, darnieder liegt. So dachte und so saß ich $1\frac{1}{2}$ Stunde, wie ein Vogel am Aste, und wegen der schiefen Lage des Schiffes bespritzte mich in der Zeit jede Welle. Ich vergaß mich doch nicht so ganz in meinem Séjour in der obern Luft, daß ich nicht auch zusah und anhörte, was unter mir auf dem Berdecke vorgieng: Hätte ich nur meiner lieben Mutter Gehorsam geleistet, sagte einer, und wär feinstille zu Hause geblieben, aber dafür geschieht mir nun auch dieses. Ach, mein lieber Freund! rief ein anderer, soll ich dich nimmer wieder sehen? Gott gebe uns beiden das ewige Leben! Ein dritter wünschte: hätte man doch einen frommen Predtger hier, dem ich alle meine Sünden beichten könnte! Der vorgemeldete Knuchlose spazierte unterdessen auf der Seite des Berdecks,

deckts,